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5 - CORONEL TELHADA
Para comunicação, saúda as autoridades presentes e o 
deputado Cássio de Castro Navarro. Deseja sucesso em sua 
nova missão. Demonstra o apoio da bancada do PSDB.
6 - EDMIR CHEDID
Para comunicação, cumprimenta a bancada do PMDB e 
o deputado Cássio de Castro Navarro. Informa já terem 
exercido mandatos no mesmo momento. Deseja as boas 
vindas e que o deputado possa ajudar todos aqueles que 
representa. Cumprimenta Alberto Mourão, prefeito da Praia 
Grande.
7 - PAULO CORREA JR
Para comunicação, cumprimenta as autoridades presentes 
e o deputado Cássio de Castro Navarro. Afirma que a 
Baixada Santista será enriquecida com o seu mandato, em 
especial a cidade de Praia Grande. Ressalta que irão lutar 
juntos pelo desenvolvimento da Baixada Santista. Dá as 
boas vindas ao deputado.
8 - CORONEL CAMILO
Para comunicação, cumprimenta as autoridades presentes. 
Deseja sucesso ao novo deputado. Demonstra o apoio de 
sua bancada.
9 - CLÉLIA GOMES
Para comunicação, cumprimenta a Mesa. Coloca o PHS 
à disposição do deputado. Informa que protocolou um 
projeto relacionado ao litoral. Agradece o prefeito Alberto 
Mourão, da Praia Grande.
10 - ORLANDO BOLÇONE
Para comunicação, coloca a bancada do PSB à disposição 
do deputado, que hoje retorna a esta Casa. Saúda o 
vice-governador Márcio França, que de acordo com o 
parlamentar, desenvolve um trabalho brilhante no estado 
de São Paulo. Deseja as boas vindas a esta Casa. Diz 
ter referências excelentes do deputado. Afirma que as 
lideranças jovens são necessárias na política. Deseja as 
boas vindas ao deputado.
11 - RAFAEL SILVA
Para comunicação, deseja as boas vindas ao deputado 
Cássio de Castro Navarro. Elogia o vice-governador Márcio 
França, que disse ter condições de assumir posições 
importantes neste País. Parabeniza o novo deputado.
12 - GILMACI SANTOS
Para comunicação, cumprimenta as autoridades presentes. 
Deseja a Cássio de Castro Navarro um bom retorno a esta 
Casa. Demonstra o apoio da bancada do PRB.
13 - CAUÊ MACRIS
Para comunicação, cumprimenta as autoridades presentes 
e o deputado Cássio de Castro Navarro. Saúda sua vinda a 
esta Casa. Coloca-se à disposição do deputado, em nome 
do governo estadual. Deseja boas vindas e que o deputado 
ajude na construção de um Estado cada vez maior. Ressalta 
o prestígio do deputado em contar com o vice-governador 
Márcio França.
14 - JORGE CARUSO
Para comunicação, cumprimenta o vice-governador 
Márcio França. Agradece a manifestação dos deputados. 
Destaca a tristeza do PMDB em perder a deputada Vanessa 
Damo, presidente atual do PMDB Mulher, que disse ser 
batalhadora e ter exercido seu mandato com dignidade. 
Informa que Cássio de Castro Navarro já foi deputado 
por três anos. Afirma que o mesmo sempre ajudou muito 
o PMDB e que poderá contribuir com o partido e com o 
estado de São Paulo. Deseja as boas vindas a esta Casa.
15 - ITAMAR BORGES
Para comunicação, cumprimenta as autoridades presentes. 
Lamenta a perda da deputada Vanessa Damo, a quem 
deseja sucesso em sua nova missão. Deseja boas vindas ao 
amigo e parceiro Cássio de Castro Navarro. Afirma que sua 
volta a esta Casa irá somar a bancada do PMDB. Diz ser 
uma honra trabalharem juntos para defender os interesses 
de São Paulo.
16 - JOOJI HATO
Para comunicação, cumprimenta as autoridades presentes. 
Enaltece o trabalho da deputada Vanessa Damo. Afirma 
que a vinda de Cássio de Castro Navarro fortalece a 
bancada do PMDB. Parabeniza o novo deputado.
17 - PRESIDENTE MARIA LÚCIA AMARY
Dá as boas vindas ao deputado Cássio de Castro Navarro. 
Agradece as autoridades presentes.
18 - CAUÊ MACRIS
Solicita a suspensão dos trabalhos por cinco minutos, por 
acordo de lideranças.
19 - PRESIDENTE MARIA LÚCIA AMARY
Defere o pedido e suspende a sessão às 14h55min; 
reabrindo-a as 15 horas.
20 - ORLANDO BOLÇONE
Informa ter participado, ontem, de audiência pública para 
tratar do Orçamento de 2017. Diz ter havido a participação 
de muitas lideranças sindicais e servidores de diversas 
áreas. Afirma terem recebido mais de 50 sugestões, que 
serão estudadas para que possam ser incorporadas ao 
Orçamento. Ressalta que estas audiências contribuem para 
a formulação de políticas públicas de diversos setores. 
Destaca a realização destas audiências em 21 localidades 
do Estado, contribuindo para o desenvolvimento 
regional. Relata que os objetivos do Orçamento não 
são exclusivamente financeiros e que devem refletir o 
desenvolvimento econômico, social e ambiental.
21 - CORONEL TELHADA
Afirma que a Polícia Militar, apesar de ser criticada 
sempre que é obrigada a agir e tirar a vida de criminosos, 
diariamente salva milhares de vidas, o que não é divulgado 
pela mídia. Lê ocorrência policial, a respeito de policial que 
socorreu uma família que estava em baixo de escombros 
após a chuva desta semana. Informa que o policial salvou 
um bebê de seis meses e também o pai da criança. Pede 
que o soldado seja condecorado pela ação heróica no 
salvamento destas vidas. Comemora a notícia que o juiz 
Sérgio Moro condenou José Dirceu a 23 anos de prisão. Diz 
ter sido o mesmo condenado por corrupção, lavagem de 
dinheiro e formação de quadrilha, mas que deve ficar preso 
somente aproximadamente três anos, o que considera 
injusto, considerando o recebimento de 15 milhões de reais 
em contratos com a Petrobras.
22 - PRESIDENTE MARIA LÚCIA AMARY
Anuncia a presença da vereadora Rita Valle, da cidade de 
Bragança.
23 - RAFAEL SILVA
Discorre sobre caso de cidadã, da cidade de Ribeirão 
Preto, que estava em estado terminal em hospital da 
cidade devido ao câncer. Afirma que a mesma tomou a 
fosfoetanolamina durante um mês, o que ajudou a sanar 
suas dores. Relata a tentativa de conseguir o medicamento 
em São Carlos, mas sem sucesso. Informa que o 
governador tomou providências judiciais para parar a 
distribuição do mesmo. Questiona a atitude do governador. 
Informa existirem medicamentos eficientes para a cura do 
câncer, mas com valores muito altos, impossibilitando o 
uso pela maioria da população. Diz ser a fosfoetanolamina 
gratuita e que representa a esperança. Ressalta que, apesar 
de não ter sido testado, o seu uso por mais de 20 anos 
demonstra que o mesmo não produz efeitos colaterais.
24 - RAUL MARCELO
Discorre sobre o novo governo de Michel Temer. Afirma 
que não chamará o mesmo de presidente da República. 
Critica a atuação de José Serra como ministro das Relações 
Exteriores, em especial com os países latino-americanos e 
a África. Concorda que o ideal seria a realização de novas 
eleições. Menciona o envolvimento de seis ministros na 

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Está 
consolidado. É que quando começa essa declaração de voto, 
estava pensando isso, daqui a pouco chega a 94. Todo mundo 
declarando voto...

O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - O resultado já foi 
declarado.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Foi decla-
rado o voto e não foi pedida a verificação de voto. Então, foi 
feita a declaração por deputados, individualmente, e por duas 
bancadas: PRB e PT.

O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - Perfeito.
E o projeto foi aprovado. É isso?
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Foi apro-

vado o projeto e rejeitadas as emendas.
O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - Apenas para fazer o 

registro, Sr. Presidente, como o deputado Alencar havia feito 
a ponderação que fez da tribuna, o que me estranhou foi o 
seguinte: até aguardei o final do resultado da votação, porque 
imaginava que se V. Exa. realmente quisesse que esse projeto 
não fosse aprovado, V. Exa. poderia ter pedido votação nominal, 
porque esse projeto cairia e não seria aprovado. E me parece 
que não era essa a intenção de Vossa Excelência. Eu lamento, 
deputado.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Deputado Carlos 
Bezerra, em toda a nossa votação, fiz questão de declarar meu 
voto aqui, contrário ao projeto e favorável às nossas emendas.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Já está 
encerrada a votação.

O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - Vossa Excelência 
poderia ter pedido votação nominal. Vou explicar a Vossa 
Excelência. Se V. Exa. tivesse pedido votação nominal, o projeto 
teria caído e não teria sido aprovado. Ou seja, V. Exa. marcou 
posição, mas permitiu que o projeto fosse aprovado.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Aqueles 
que usaram da palavra pelo encaminhamento fizeram; por 
comunicação fizeram e declararam o voto. Eu vou...

O SR. TEONILIO BARBA - PT - Para um esclarecimento, Sr. 
Presidente.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Primeiro, 
eu vou declarar encerrada a votação. Em segundo lugar, quero 
convocar uma Reunião Conjunta da Comissão de Constituição 
e Justiça e da Comissão de Finanças e Orçamento para hoje, às 
19 horas e 05 minutos, para analisar o Projeto de Resolução nº 
09, cuja urgência foi aprovada ontem. E quero também convo-
car uma Reunião Extraordinária da Comissão de Constituição e 
Justiça e Redação, para hoje, um minuto após o término desta 
sessão, para apreciar, em regime de urgência, a redação final do 
projeto que acabamos de aprovar.

O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - Sr. Presidente, requeiro o 
levantamento da sessão.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Temos 
método, o deputado Teonilio vai falar. Indago se apreciaremos 
a questão de projetos de deputados amanhã, uma vez que não 
houve acordo.

O SR. TEONILIO BARBA - PT - PARA COMUNICAÇÃO - 
Quero dizer ao deputado Carlos Bezerra que o deputado Alen-
car Santana está cumprindo a disciplina partidária. Foi um 
pedido aqui, inclusive das lideranças, que houve um acordo 
para que não houvesse verificação. Então não é justo, deputado 
Carlos Bezerra, que respeito muito, tentar expor o deputado 
Alencar Santana. Declaramos nosso voto por escrito, liberamos 
a bancada para dar o voto contrário, quem quisesse, e fizemos 
nosso voto com restrições, votando favorável ao projeto, mas 
com restrições, entendendo que Guarulhos está sendo extrema-
mente prejudicada.

O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - PARA COMUNICAÇÃO 
- Perfeito, presidente. Mas é que eu estava explicando - porque 
é importante explicarmos a todos que aqui estão - que se em 
determinado momento da votação fosse feita a solicitação 
de que a votação fosse nominal essa votação, por não termos 
número suficiente, cairia e esse projeto não seria aprovado. 
Então era importante dizermos isso. É importante esclarecermos 
quem está aqui, é importante esclarecermos quem nos acom-
panha, até para que não paire nenhuma dúvida, Sr. Presidente. 
A minha intenção não é indispor ninguém, e sim explicar o 
processo pedagogicamente.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Foi escla-
recida a posição partidária.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - PARA COMUNI-
CAÇÃO - O deputado Zico está aqui, líder do nosso partido. O 
deputado Barba falou pela liderança do partido em plenário, 
manifestando o voto contrário da bancada, inclusive, por escri-
to. Este deputado votou nominalmente, dizendo da sua posição 
contrária. Mais do que isso, manifestou em mais de uma opor-
tunidade, na tribuna. Manifestou-se ontem e semana passada, 
fazendo debate e esclarecendo diversos deputados.

Àqueles que votaram de acordo, votando contrário, agra-
decemos o apoio, agradecemos o voto, como o deputado Luiz 
Fernando, que votou em solidariedade, como alguns colegas de 
bancada, como o deputado Rillo e a deputada Beth. O depu-
tado Gileno manifestou o seu voto e o deputado Jorge Wilson 
manifestou, hoje, a sua opinião. Nós agradecemos. O deputado 
Paulo também manifestou voto contrário. Agradecemos àqueles 
que se manifestaram. Infelizmente, não foi número suficiente 
para derrubar a votação.

O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - PARA COMUNICAÇÃO 
- Não tenho nenhuma dúvida de que o deputado Alencar San-
tana Braga é contra o projeto. Desde o início, ele é contra o pro-
jeto. Ele e a bancada do PT são contra, frontalmente contrários.

O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - Sr. Presidente, havendo 
acordo entre as lideranças presentes em plenário, solicito o 
levantamento da presente sessão.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. 
Deputadas e Srs. Deputados, havendo acordo entre as lide-
ranças presentes em plenário, esta Presidência vai levantar a 
sessão. Antes, porém, convoca V. Exas. para a Sessão Ordinária 
de amanhã, à hora regimental, com o remanescente da Ordem 
do Dia da sessão de hoje.

Está levantada a sessão.
* * *
- Levanta-se a sessão às 18 horas e 51 minutos.
* * *
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RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - MARIA LÚCIA AMARY
Assume a Presidência e abre a sessão. Anuncia a presença 
dos Srs. vice-governador Dr. Márcio França, do prefeito de 
Praia Grande Alberto Mourão, do presidente da Câmara 
Municipal de Praia Grande Betinho e do delegado de 
Polícia Dr. Aldo Galeano. Convida o Sr. Cássio de Castro 
Navarro para tomar posse no cargo de deputado estadual, 
uma vez que, já apresentara a declaração de bens e 
direitos e o Diploma da justiça Eleitoral.
2 - CÁSSIO NAVARRO
Presta compromisso regimental.
3 - PRESIDENTE MARIA LÚCIA AMARY
Declara empossado o deputado Cássio de Castro Navarro.
4 - CÁSSIO NAVARRO
Cumprimenta as autoridades presentes. Destaca o seu 
compromisso em desenvolver um trabalho focado na 
melhoria do estado de São Paulo. Afirma que a política 
exige um trabalho de compromisso e firmeza. Diz que irá 
lutar pelas questões da Baixada Santista.

O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - PARA COMUNICAÇÃO 
- Como é que é? Vossa Excelência foi precipitado e talvez não 
tenha entendido a minha ironia, expondo-a publicamente fora 
de contexto. Quero registrar que falei com V. Exa. de forma irô-
nica. Foi uma decisão minha, com consciência, em solidariedade 
à população de Guarulhos e não a Vossa Excelência.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Então, V. Exa. me 
disse que a minha opinião o convenceu. Muito obrigado pela 
opinião. Sr. Presidente, gostaria de exibir um vídeo do DAEE, 
que já apresentei anteriormente.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
Senhoras e senhores, como vocês observaram, trata-se de 

um vídeo preparado pelo DAEE em 2014, que já mostrava as 
cheias, porque elas ocorrem todos os anos. Não é a cheia deste 
ano. O Sr. Ricardo Borsare, em uma das reuniões, disse que a 
chuva deste ano foi extraordinária.

Ora, o próprio vídeo que está no site do DAEE demonstra 
uma cheia de 2014. Segundo, diz que é prioridade dentro do 
plano de macrodrenagem da região metropolitana. Não sou eu 
que digo, quem diz é o próprio DAEE, o plano é feito por ele.

Nobre deputado Fernando Capez, V. Exa. pergunta: “é isso 
que nós perdemos?”. De fato, é isso que nós perdemos. É um 
projeto bonito, são os piscinões, o parque linear, quadras, pistas 
que não são mostradas, porque tem uma outra parte das margi-
nais, é a canalização.

É um projeto bonito que está indo embora, literalmente 
pelo ralo. Se era difícil conseguir dinheiro, agora o que nós 
tínhamos estamos perdendo. É isso que estão fazendo conosco.

Colegas deputados, já falamos em outras oportunidades e 
volto a destacar, pedimos sensibilidade de todos vocês. Impe-
çam que seja retirado o dinheiro de Guarulhos. Vamos atrás, 
vamos fazer uma frente. Não importa a região do Estado que 
seja, deputado Luiz Carlos Gondim. Vamos garantir recursos 
para a região de Campinas também, sem tirar o que é de 
Guarulhos.

Vossa Excelência, deputado Gondim, é de Mogi, Santa 
Izabel e toda região, e passa todo dia pela marginal. Vossa 
Excelência viu o vídeo dizendo que impacta a Marginal Tietê. 
É então muito maior do que a canalização do rio de Guarulhos. 
Só que ele corta quase 100% de Guarulhos no meio. E quase 
todos os demais rios da cidade desembocam no Baquirivu. A 
cheia do Baquirivu, então, provoca enchente em outros rios 
parando toda a cidade. Estamos então perdendo a oportuni-
dade de resolver um problema crônico e histórico do nosso 
município porque estamos levando o dinheiro embora para 
outro local.

Gostaríamos que tivesse um debate maior, mais aprofun-
dado, com representante de Campinas, de pessoas que militam 
na questão das águas, da drenagem. Vamos discutir a Região 
Metropolitana no seu conjunto, mas estamos sendo cerceados. 
Um projeto que chegou em março está sendo aprovado agora 
em maio: dois meses. Conseguimos fazer só uma audiência 
pública. É muito pouco para um projeto que impacta duas 
regiões metropolitanas: a de São Paulo e a de Campinas, que é 
a questão da construção das barragens.

É algo muito importante para pouco debate. O que esta-
mos fazendo aqui é um crime. Como foi dito, a questão da sen-
sibilidade não é um debate egoísta, mais uma vez friso. Porque 
as pessoas estão morrendo com as cheias do Baquirivu, deputa-
do Gondim. Vossa Excelência, que é da região, peço vosso apoio 
e voto. Vote contrário, vote conosco como alguns deputados 
já votaram. Manifestem-se claramente, e o deputado Marcos 
Damasio, também de Mogi, pode votar contrário. Temos outros 
colegas, como André de Guararema, e que passa todo dia pela 
marginal que sofre também. O deputado André atua muito em 
Arujá, com o prefeito Abel do PR, aliado do nosso deputado 
Marcos Damasio. O prefeito Abel esteve na audiência manifes-
tando também contrariamente a isso com o prefeito Almeida.

Colegas deputados, deputado Giriboni - respeito vossa 
opinião como secretário na época, que disse claramente que é 
um projeto bonito -, V. Exa. que conhece o projeto de ponta a 
ponta e ajudou a construir, não vote pela sua destruição. Não se 
trata simplesmente de retardar; votar hoje esse projeto significa 
nunca mais, ou, no mínimo 10, 15, 20 anos, para a gente votar 
e debater Baquirivu com condições. Votar hoje é jogar uma pá 
de cal num projeto bonito. Só que não se trata só de beleza. Ele 
é importante socialmente do ponto de vista do desenvolvimen-
to, ambientalmente, porque pessoas estão sofrendo todos os 
verões, diariamente. Hoje choveu o dia inteiro. Pode ter certeza 
de que quem mora à margem do Baquirivu está preocupado. E 
muita gente deixou de vir para cá porque está preocupado com 
o seu bem, com a sua casa, devido à chuva.

Apelo mais uma vez para que vote contrário em defesa 
de um projeto que beneficia não só a cidade de Guarulhos, a 
Região Metropolitana, mas também todo complexo que envol-
ve a Capital do nosso Estado.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Em vota-
ção as emendas com parecer contrário. As Sras. Deputadas e 
os Srs. Deputados que forem contrários permaneçam como se 
encontram. (Pausa.) Rejeitadas.

O SR. JOSÉ ZICO PRADO - PT - Sr. Presidente, declaro que 
votamos favoravelmente a todas as emendas da bancada do PT.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra o voto favorável da bancada do PT às emendas.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Sr. Presidente, 
quero votar favoravelmente à emenda deste deputado, que diz 
que o recurso só poderia ser usado na Bacia do PCJ, depois de 
utilizado no Projeto Baquirivu.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra o voto favorável à emenda do deputado Alencar 
Santana Braga.

O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - Sr. Presidente, voto 
favoravelmente às emendas.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra o voto favorável às emendas.

O SR. LUIZ CARLOS GONDIM - SD - Sr. Presidente, voto 
favoravelmente às emendas.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra o voto favorável às emendas.

O SR. GILENO GOMES - PSL - Sr. Presidente, voto favoravel-
mente às emendas.

O SR. WELLINGTON MOURA - PRB - Sr. Presidente, voto 
favoravelmente em nome do deputado Jorge Wilson.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra o voto favorável da bancada do PRB.

O SR. PAULO CORREA JR - PEN - Quero declarar voto favo-
rável às emendas.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra o voto favorável às emendas.

O SR. MARCOS DAMASIO - PR - Sr. Presidente, também 
voto favorável às emendas.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Presi-
dência registra o voto favorável às emendas.

O SR. TEONILIO BARBA - PT - Sr. Presidente, também voto 
favorável às emendas do Partido dos Trabalhadores.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Declaro 
encerrada a votação.

O deputado Santana quer fazer algum registro?
O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Sr. Presidente, 

alguns deputados aqui votaram por suas bancadas. Qual a 
contagem de votos?

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Foi uma 
declaração de voto apenas.

O SR. CAMPOS MACHADO - PTB - Foi votação pessoal, 
individual, Sr. Presidente. Isso é brincadeira, Sr. Presidente.

O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - Sr. Presidente, o resul-
tado está consolidado. É isso, Sr. Presidente?

Portanto, há muitas coisas por detrás dessa alteração do 
recurso da cidade de Guarulhos para a região da Bacia de 
Piracicaba, Campinas e Jundiaí. Não é uma escolha aleatória, é 
uma escolha a dedo, com diversos outros motivos. O projeto da 
Bacia do Piracicaba é antiquíssimo. Por que o Governo não fez 
antes? Porque não queria investir no abastecimento de água.

A Sabesp recebia seus lucros e dividia na Bolsa de Nova 
York aos seu acionistas, e mesmo na crise hídrica não deixou de 
dividir. Ela aumentou a conta de luz, fez a política do bônus e 
multa, penalizou o cidadão consumidor, mas continuou dividin-
do os seus lucros na Bolsa de Nova York.

É isso que está em jogo também. Deixou de investir, quan-
do poderia e tinha condições, de forma direta. Agora percebe-
ram. O projeto Baquirivu tem o contrato assinado desde 2014. 
O próprio superintendente do DAEE, Sr. Alceu, disse para nós 
em 2014, e acho que o vereador Pezão deveria estar nessa 
agenda: “nós vamos licitar o projeto ainda neste ano”. Mas 
não entendemos até agora, porque o governador não soltou. 
Isso em 2014.

Em 2015, estivemos diversas vezes no DAEE. Fizemos 
uma audiência. Aliás, em 2014, na igreja do Bom Sucesso, eles 
disseram que iriam licitar. Fizemos uma outra audiência, no 
começo de 2015, no CEU Presidente Dutra, onde eles disseram 
que iriam licitar.

Quando se percebeu que iam, de fato, adiante, forças 
ocultas agiram e agora o dinheiro sai de Guarulhos e vai para 
uma outra região. Portanto, Guarulhos está sendo penalizada, 
sim, deputado Campos. E se V. Exa. tem compromisso, não sou o 
único deputado que tem compromisso, e não sou dono de Gua-
rulhos, não. Mas estou aqui fazendo minha luta justa, porque 
tenho, de fato, compromisso com aquela cidade, que me elegeu 
pela segunda vez. E se V. Exa. diz que tem compromisso com 
nossa cidade, porque não estamos aqui dizendo se o dinheiro 
vai para Guarulhos ou para Campinas, estamos tirando dinheiro 
de Guarulhos, é diferente.

O dinheiro já está assegurado. E é um dinheiro de financia-
mento. Senhoras e senhores, para quem não sabe, o dinheiro de 
financiamento é como pedir um dinheiro de um banco dizendo 
que vai comprar um carro. Você vai fazer lá um leasing, um con-
signado para um veículo. Você não pode comprar outra coisa. É 
para aquilo.

E o dinheiro foi aprovado. Está lá no texto da Lei nº 14.790, 
a ser investido obrigatoriamente na cidade de Guarulhos, para 
construir o sistema Baquirivu. Por isso é preciso autorização 
legal para alterar, porque não podia, o dinheiro está assegura-
do. O empréstimo está firmado, já foi assinado.

Portanto, não se trata de ir para lá ou para cá. Trata-se de 
que estão tirando algo já aprovado por esta Casa, desde 2012. 
Se não houver nova lei, não se altera. O governador é obrigado 
a investir lá. Já existe o empréstimo assinado.

Deputado Campos, quem está rebaixando o debate não é 
este deputado, desculpe, jogando ilações para as pessoas que 
nos assistem, ou que estão aqui, ou para a população de Cam-
pinas, como se fosse uma disputa Guarulhos e Campinas. Não 
é. Temos respeito com o Estado inteiro.

E como eu disse, se V. Exa. leu o plano do DAEE, do Gover-
no do Estado, de macrodenagem da Região Metropolitana 
de São Paulo, está lá como prioridade a construção de todo o 
sistema do Baquirivu.

Portanto, foram forças outras, que não as populares, que 
foram ouvidas para que esse projeto tenha vindo para cá, para 
esta Casa, seja motivo de debate, e com risco de ser aprovado 
daqui a pouco, porque o governo Alckmin tem a maioria, e 
ouvir a população não é o seu forte. Se ele ouvisse, ele também 
já teria feito o Baquirivu há muito tempo, como da mesma 
maneira que temos outras lutas na nossa cidade.

Sr. Presidente, V. Exa. disse ontem: de que forma posso 
ajudar? Vossa Excelência é o presidente da Casa, teve na cidade 
de Guarulhos 17 mil, uma votação expressiva. Mais uma vez eu 
digo: vote conosco.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Consultei 
a assessoria, se eu poderia consignar o meu voto contrário. Fui 
informado de que eu não poderia consignar, por estar na Presi-
dência, meu voto contrário.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Então fica a suges-
tão a Vossa Excelência.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Mas estou 
acompanhando a manifestação de V. Exa., e estou gostando das 
colocações que tem feito.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Fica o convite a V. 
Exa., de passar a Presidência momentaneamente a algum outro 
deputado, e venha a esta tribuna manifestar a sua opinião, 
porque sua opinião tem peso. Tenho certeza de que outros 
deputados, ouvindo sua opinião, podem mudar também. Vossa 
Excelência é o presidente da Casa, é do PSDB, tem a base junto. 
Falando aqui nesta tribuna, tenho certeza de que pode mudar 
muito voto.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Gostaria 
de fazê-lo.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Espero ouvi-lo 
aqui já já. Somos contra, porque está prejudicando a cidade de 
Guarulhos, tirando dinheiro que já foi garantido a nós. E mais 
uma vez, parabéns a todos os vereadores que aqui estão, e à 
população presente. (Manifestação nas galerias.)

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Em vota-
ção o item 2 - Mensagem Aditiva, com parecer favorável. Os 
Srs. Deputados e as Sras. Deputadas que estiverem de acordo 
permaneçam como se encontram. (Pausa.) Aprovado.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Sr. Presidente, 
gostaria de declarar o meu voto contrário.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Está regis-
trada a declaração de voto de Vossa Excelência.

O SR. GILENO GOMES - PSL - Sr. Presidente, gostaria de 
declarar o meu voto contrário.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Está regis-
trada a declaração de voto de Vossa Excelência.

O SR. LUIZ FERNANDO - PT - Sr. Presidente, gostaria de 
declarar o meu voto contrário, em solidariedade ao companhei-
ro e deputado Alencar Santana Braga e à população de Guaru-
lhos. (Manifestação nas galerias.)

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Está regis-
trada a declaração de voto de Vossa Excelência.

O SR. MILTON VIEIRA - PRB - Sr. Presidente, gostaria de 
declarar o voto contrário do nobre deputado Jorge Wilson Xeri-
fe do Consumidor.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Está regis-
trada a declaração de voto de Vossa Excelência.

O SR. CARLOS BEZERRA JR. - PSDB - Sr. Presidente, gostaria 
de declarar o meu voto contrário. (Manifestação nas galerias.)

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Está regis-
trada a declaração de voto de Vossa Excelência.

O SR. PAULO CORREA JR - PEN - Sr. Presidente, gostaria de 
declarar o meu voto contrário. (Manifestação nas galerias.)

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Está regis-
trada a declaração de voto de Vossa Excelência.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Em vota-
ção o item 03 - emendas com parecer contrário.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - Sr. Presidente, 
peço a palavra para encaminhar a votação.

O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Para 
encaminhar a votação, tem a palavra o nobre deputado Alencar 
Santana Braga.

O SR. ALENCAR SANTANA BRAGA - PT - SEM REVISÃO DO 
ORADOR - Sr. Presidente, irei encaminhar novamente, porque 
o deputado Carlos Bezerra Jr., que é da base do Governo e 
votou contra, me disse que votou contra, porque eu o teria 
convencido no debate. Por isso, faço questão de usar a tribuna 
novamente.


